

Elections comité directeur Fédération Française du Sport Boules

Mandature 2025/2028

L'équipe autour de Bernard DAUBARD

PROJET FEDERAL DE DEVELOPPEMENT



Unissons nos forces ...

... Pour écrire l'avenir de notre sport

En premier lieu, je tiens à remercier toutes celles et ceux membres du comité directeur (et d'autres également) qui ont travaillé depuis 4 ans, parfois dans des conditions difficiles. Grâce à leur implication et leur volonté les éléments propices à un avenir que nous souhaitons serein ont été mis en place.

Une seconde candidature pour un deuxième mandat : un projet à mener à son terme.

Le leitmotiv de la mandature qui vient de s'écouler, était d'apporter de nouvelles idées et de générer un nouvel élan permettant d'arrêter la chute ou à tout le moins de stabiliser le nombre de nos licenciés et si possible d'inverser la tendance. La tâche est loin d'être aboutie, des chantiers sont en cours, d'autres vont venir. Il nous faudra cerner les vecteurs futurs de développement. Il est également des éléments qui laissent à penser que le sport boules de demain sera différent de celui d'aujourd'hui.

Face à ces défis je me suis déterminé à proposer une seconde candidature pour "poursuivre l'ouvrage" avec une équipe nouvelle composée de personnes venant d'univers différents représentant toutes les catégories boulistes et avec des compétences complémentaires.

La politique de notre candidature sera tournée en priorité vers les associations et les joueurs de notre base bouliste.

EDUQUER

FORMER

TRANSMETTRE

DEVELOPPER

FIDELISER

RASSEMBLER

STRUCTURER

ENSEMBLE REDYNAMISONS NOTRE SPORT BOULES

LA FEDERATION FACE A SON AVENIR

Au-delà des objectifs que nous souhaitons tous atteindre (en nombre de licences, en jeunes, en financements etc...)

IL Y A LA REALITE DES CHOSES : LES GRANDS DEFIS DE DEMAIN !

LES EFFECTIFS

- Le vieillissement des licenciés est un fait : 60 % ont plus de 60 ans, dont 30 % ont plus de 70 ans.
- Les difficultés à recruter des jeunes s'accroissent.
- La fidélisation des adultes nouvellement licenciés reste très difficile.

La pyramide des âges actuelle va entraîner une chute structurelle du nombre de licences.

LA PRATIQUE

- Le vieillissement des licenciés va générer des arrêts dus à l'incapacité physique de jouer sur les jeux actuels qui entraîne une impossibilité de tir (voire de point) pour certains joueurs et certaines joueuses.
- Déjà on constate un renoncement sur les épreuves de tir en championnat des A.S. 3 et 4.

LES FINANCES

- La baisse des recettes liée à la baisse des effectifs.
- La diminution des aides due à un contexte économique en difficultés croissantes.
- L'augmentation des charges structurelle face à une inflation qui s'affirme de jours en jours.
- Difficultés croissantes à motiver des partenaires privés prêts à investir dans notre sport.
- Financement des emplois nouveaux et de la formation.

LES STRUCTURES

- Les équipements : remise en cause de plus en plus fréquente de la mise à disposition d'installations et d'équipements, ce qui a nécessité plusieurs interventions de la fédération.
- L'encadrement humain : le bénévolat s'essouffle et laisse un vide énorme : gestion, encadrement...
- La qualification : Le constat est récurrent d'un manque de formation au niveau de l'encadrement.

LA TRANSMISSION

De très nombreux dirigeants (ou bénévoles, encadrants, etc...) arrivent en fin de carrière et malgré toutes les bonnes volontés, les successeurs ne se bousculent pas au portillon...

C'est un problème majeur (pas spécifique à notre fédération) qui nécessitera des mesures adéquates.

La mise en place d'une formation et d'une aide aux nouveaux élus sera une nécessité.

Face à ces enjeux une nouvelle équipe s'est rassemblée autour de Bernard DAUBARD



Bernard DAUBARD, CBD Loire
Président FFSB sortant
Retraité, chef d'entreprise



Christian DEMARCONNAY, CBD Vienne.
Président commission administrative sortant.
Retraité cadre juridique.



Alain THEVENIN, CBD Savoie.
Commission des jeunes FFSB sortant.
Cadre technico-commercial.



Claudine PEYROUSE, CBD Ardèche (secrétaire)
Présidente commission jeunes FFSB sortante
Retraîtée fonction publique



Sandra CHOPARD, CBD Ardèche
Présidente AS, Saint Cyr Ardèche
Responsable vie scolaire



Caroline BASTOUL, CBD Ain
Commission finances CBD Ain
Responsable administration des ventes



Eric LOUAT, CBD Hérault.
Président commission sportive FFSB sortant
Retraité chef de cuisine



Yves PIRIAC, CBD Calvados/Manche
Président com. communication sortant
Retraité chef d'entreprise



Robin CHALICHOT, CBD Rhône
Président A.S. Albevil. Com. Communication
FFSB sortant. Responsable web-marketing



Marie Claire BIELLI, CBD Alier
Présidente AS Vichy, secrétaire FFSB sortante
Retraîtée chef établissement scolaire



Sophie MARINA, CBD Bas-Rhin
Formatrice sport-boules
Transporteur routier



Magalie UBRUN, PADB Alpes-Hautes Alpes
Présidente BF Caturge Chorges
Animatrice centre loisirs et vacances



André MILANO, CBD Seine St Denis
Président com. Internationale, protocole,
sortant, Retraité fonction publique



Quentin CHABERT, CBD Vaucluse
Ex-Président CBD 44
Avocat



Hervé ALBALADEJO, CBD Loire Atlantique
Président A.S. La Baule
Retraité ingénieur



Brigitte COCHARD, CBD Côte d'or
Ex-secrétaire FFSB (mandature précédente)
Retraîtée agent de maîtrise en agroalimentaire



Marie Jo RIBERON, CBD Rhône
Commission jeunes sortante
Ex-présidente.CFB. Retraîtée commerce



Delphine YILDIZ, CBD Ain
Commission des jeunes. Présidente boule
ensemble. Infirmière en psychiatrie



Hervé DI FELICE, CBD Côte d'or
Trésorier adjoint FFSB sortant
Retraité comptable



Bernard BYCZYK, CBD Haute Loire
Commission sport adapté Montfaucon (43)
Retraité éducateur.



Jean Pierre LYONNAIS, CBD Gard
Arbitre
Retraité commerce artisanat



Valérie ESPARRON, CBD Rhône
Directrice de service affaires générales marie
Rilleux La Pape



Josée BARRERE, CBD haute Savoie
Présidente AS Rumilly
Retraîtée banque



Marie Noelle MOLINARD, CBD Loire
Ex-présidente A.S. Duches
Retraîtée commerce

DANS UN TEL CONTEXTE, LA PROCHAINE MANDATURE PREND UN RELIEF TOTALEMENT NOUVEAU ...

LES QUATRE ANNEES QUI VIENNENT SERONT VITALES POUR LA FFSB.

UN MANDAT DETERMINANT ... DES ACTIONS A ENTREPRENDRE

Le cœur du développement : Les associations

Déjà réalisé cette mandature :

- Les présidents des A.S. acteurs de l'élection du comité directeur de la FFSB : un rôle politique nouveau.

Des projets pour la prochaine mandature :

- Le développement ne peut trouver sa source qu'à la base de notre pyramide fédérale, dans les A.S. dont les dirigeants seuls en connaissent les vecteurs.
- La LABELLISATION : l'objectif sera le développement de l'A.S. au travers de son activité : la pratique sportive (club), la pratique traditionnelle, la boule bien-être, la para-boule, le sport handicap, l'inclusion, la boule loisir sous certaines conditions, etc...

La labellisation générera des possibilités d'aides : financières, techniques, aide à l'emploi, à la formation...

Cette orientation ira par ailleurs de pair avec une politique orientée vers la satisfaction de nos licenciés par :

- La valorisation du sportif par une adaptation plus pertinente des compétitions.
- La volonté de voir se développer une pratique à la fois sportive, compétitrice mais aussi conviviale pour la base de notre sport et de notre fédération.

LA CIBLE DE NOTRE ACTION : Les joueurs(ses) de la base bouliste

Déjà réalisé cette mandature :

- Les vétérans : création de deux championnats de France distincts protégeant les joueurs de notre base.
- Les féminines et la mixité : création des championnats mixtes.

Des projets pour la prochaine mandature :

- En collaboration avec les ligues et les CBD, création de compétitions ludiques et récréatives pouvant aboutir à des compétitions départementales ou régionales.
- Poursuite du réaménagement des championnats vétérans.
- Projet de révision des championnats A.S. 3 et 4 (difficultés dues à l'âge des participants).
- Dans le cadre de la réforme F2 une structuration de la F3 et de ses compétitions sera réalisée.

Il reste que si ces actions sont importantes, il en est d'autres également.

Un premier ECUEIL A FRANCHIR : Le recrutement des JEUNES :

Déjà réalisé cette mandature :

- Les accords USEP : une collaboration étroite est activée depuis 2 ans.

Des projets pour la prochaine mandature :

- L'objectif est de former des professeurs des écoles avec pour finalité la réactivation des centres de formation et des écoles de boules. Ceci passe également par un accompagnement des bénévoles.
- L'idée d'accompagner nos jeunes vers la compétition adulte devra être incluse dans la réflexion.

Un conseil des jeunes des U18 sera créé à des fins d'écoute et de coopération.

Un deuxième ECUEIL A FRANCHIR : Le recrutement des RETRAITES SPORTIFS :

- Ils viennent nombreux vers la pratique des boules mais hélas pas encore assez.
- L'objectif sera de lancer une vaste campagne d'information en direction des autres sports.
- Ensuite il s'agira d'adapter une forme de compétition leur convenant et les fidélisant.

Pour fidéliser ces nouveaux adhérents (et les autres) un numéro spécial du magazine SBM sera diffusé gratuitement à tous les licenciés à chaque rentrée afin de renforcer le lien « licencié-fédération ».



A) LES ORIENTATIONS PROJETEES DE FONCTIONNEMENT FEDERAL :

1) Les ligues : Un conseil des ligues a été créé **pour la première fois**. Le financement des ligues a été mis en place avec un seuil minimum favorable aux ligues à faibles effectifs. Les futures actions seront menées de concert avec le conseil des ligues et concerneront entre autres :

- L'autonomie financière de fonctionnement.
- La délégation de la représentation territoriale aux championnats de France, sous visa de la FFSB.

2) La direction technique : Après une période d'attente, Jean Yves Peronnet a pu rejoindre la FFSB.

Un **nouvel étalement des fonctions des conseillers** a été réalisé. Une restructuration de la répartition des charges sera remise à l'étude.

A l'international **les résultats parlent d'eux-mêmes** quant à la préparation de nos athlètes de haut niveau.

3) La gestion économique : Les finances sont le nerf de la guerre, les comptes d'exploitations successifs ont été respectés malgré la crise. Le fonds de roulement fédéral est en progression, laissant ainsi une marge de manœuvre satisfaisante.

4) Le site fédéral et l'informatique : L'installation du nouveau logiciel est en cours (tests et essais) et sera en place en début de saison 2025/2026.

5) La communication : Elle est un élément important du monde d'aujourd'hui et certainement encore plus demain. Une restructuration sera effectuée avec :

- Gestion des réseaux sociaux plus généralisée et plus efficace (mise à jour).
- Des onglets "boîte à outil" sur le site fédéral à disposition des A.S. (infos + tutos...).
- Utilisation de WhatsApp ou autres applications... à destination des jeunes et moins jeunes.
- Un club des partenaires privilège sera créé.

B) LES ORIENTATIONS PROJETEES DE DEVELOPPEMENTS ANNEXES :

1) La boule bien-être : C'est une pratique qui se développe et qui sera largement soutenue.

2) La para-boule : la FFSB gère avec réussite la délégation que le ministère lui a octroyée.

- Une avancée se fera également vers la boule "handisport" avec le concours de la fédération handisport.

C) LES GRANDS CHANTIERS A METTRE EN ROUTE :

1) La catégorisation, les quotas : Ils sont à reconsidérer avec les partenaires concernés (ligues et comités), tout en préservant la représentativité territoriale.

2) L'harmonisation des compétitions : Elle sera indispensable à réaliser pour les compétitions ayant la même finalité de catégorisation ou de qualification tout en étant en adéquation avec les contraintes territoriales.

3) Le calendrier : Un travail de fond est à accomplir en phase avec les instances internationales dont les décisions impactent directement la constitution du calendrier fédéral, parfois rétroactivement.

D) LES OBLIGATIONS DELEGATAIRES :

1) L'éthique, la déontologie, l'honorabilité : La fédération a respecté les consignes ministérielles, les fichiers sont en constitution (+ de 50% réalisés) et le référent a été nommé.

2) Les chartes sociétales : Les chartes environnementales, de sobriété énergétique et autres, ont été validées par la FFSB et sont respectées intégralement notamment pour les grands événements.

Unissons nos forces ... Pour écrire l'avenir de notre sport